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华溪月明 春潮如歌
春潮涌动，万象更新。作为“精神

年夜饭”，“华溪春潮”晚会不仅是永康

人民的文化盛事，更是这座城市文艺创

新的象征。在第 34 届至第 37 届“华溪

春潮”晚会期间，总策划陈晓峰带领团

队，用创新与坚守书写了属于“华溪春

潮”的全新篇章。

2019年年底，时任“华溪春潮”晚会

总策划的陈晓峰提出了全新的思路，要

让更多观众亲临现场。当时，他提出了

一个大胆的想法：在第35届“华溪春潮”

晚会增设分会场，将“华溪春潮”从剧院

舞台延伸至美丽乡村。

在陈晓峰看来，要想让更多观众有

亲临现场的感觉，仅凭一个大剧院是不

够的。有了分会场，既能够烘托气氛，

也能让更多人有现场感，展现永康的大

美之风。

然而，设立分会场并不容易。技术

保障是首先遇到的难题，主会场与分会

场的画面实时切换要求极高。为解决

这一问题，陈晓峰联系周边县市融媒体

中心借来了转播车，并带领团队反复进

行设备调试和画面测试。此外，江南街

道园周村的自然山水风光虽美，但受限

于场地条件，舞台搭建面临诸多限制。

陈晓峰联合江南街道、园周村，多次修

改设计方案，为“华溪春潮”增添了一份

灵动自然之美。

“我们当时的设计是以湖、山为背

景，青山绿水拍出来非常漂亮。在节目

的编排上，我们也结合了永康的历史文

化、新农村建设，与美景非常贴近。”陈

晓峰说。

分会场的节目融入了浓厚的乡村

特色。《水莲园周》《武动园周》等节目既

展现了永康的乡村风貌，也让现场观众

感受到了一种别样的文化魅力。

“正因为上下一心共同努力，我们

才能把主会场和分会场完全融合在一

起，取得这场演出的成功。”陈晓峰说。

2020 年至 2022 年，因疫情原因，陈

晓峰带领创作团队坚守信念，并没有停

办“华溪春潮”晚会，而是采用“零观众”

的形式举行。

那几年，“华溪春潮”晚会紧扣特殊

时期主题，致敬平凡而伟大的永康人。

那时的“华溪春潮”晚会虽然没有现场

观众，却通过屏幕温暖了无数人的寒

冬。

如今，陈晓峰已卸任“华溪春潮”晚

会总策划，但他依然对团队和未来充满

信心。在他看来，“华溪春潮”团队是一

支敢于面对困难、善于开拓创新的队

伍。他相信，这场“精神年夜饭”一定会

越办越好，成为永康文化走向更大舞台

的闪亮名片。

“‘华溪春潮’是百姓演、演百姓，它

用文艺的形式，赞颂永康在经济政治等

各方面取得的成就。在第40届‘华溪春

潮’晚会来临之际，在新任市融媒体中

心班子的领导之下，我相信晚会能在百

姓之中扎下更深的印象，让‘华溪春潮’

走出永康，走向全国，走向世界。”陈晓

峰说。

融媒记者 施俊涛 吕旭光 李智耿 张锡

34-37届“华溪春潮”晚会总策划陈晓峰

创新设置分会场 坚守“精神年夜饭”不中断

市政协委员 邱东海

作为市政协委员、市生命健康产

业研究院院长，拥有法国国立应用科学

院与中国科学院双博士学位的邱东海，

回永后投身于本地健康医疗产业，完成

了市生命健康产业研究院的筹建工

作，搭建了轻量化康复器械孵化平台。

邱东海团队为多家企业完成了医

疗器械设计产业化、电动轮椅开发与

医疗器械注册，并引进了生物医药、医

疗器械以及上下游核心部件等产业

链。近两年，他还为本地企业引进了

多名人才，为我市筑好人才“蓄水池”

贡献力量。

今年，针对我市企业在转型升级

过程中遇到的问题和挑战，邱东海提

出了《关于深化永康市产教融合共同

体建设的建议》。

“我建议联合浙师大、金职大等院

校，与政府、企业布局产教融合基地，

构建产业人才培育、技术成果转化、创

业项目孵化等产教融合共同体。”邱东

海说，希望通过优化政策环境、加大支

持力度等，为创业企业营造更好的发

展环境，进一步增强永康医疗器械企

业的市场竞争力。

融媒记者 胡跨

市人大代表 胡婷婷

过去一年，市人大代表胡婷婷带

领浙江星月生物科技股份有限公司

坚持自主创新，在创新深化中培育

新质生产力，成功实现丝素蛋白在

第三类医疗器械领域应用“零”的突

破。

“新质生产力是企业的制胜法宝，

只有大力培育新质生产力，才能促进

产业、科技、思维创新，推动产业转型

升级，真正实现高质量发展。”胡婷婷

说，“目前，1 克蚕丝应用到高端医疗

器械，它的价值是普通蚕丝的 1000

倍。”

今年，胡婷婷建议我市出台更加

精准、具体的扶持政策，树立标杆典

型，以政策激励全市企业在培育新质

生产力上形成比学赶帮超的良好氛

围。同时，要创造条件，建好新质生

产力产业平台，进一步形成培育新质

生产力的公共资源的共享。此外，还

要致力于人才培育，发挥政府与企业

的优势，定指标、明计划、强激励，加

强职业教育和技能培训，提高劳动者

的技能和素质，打造新型劳动者队

伍。

融媒记者 徐婷婷

代表委员风采

加快培育新质生产力 推动产业转型升级

布局产教融合基地 筑好人才“蓄水池”

本报讯（融媒记者 吕晓婷） 1月21

日，市慈善总会前往方岩镇开展“群升青

苗计划”走访慰问活动。市慈善总会、市

教育局、群升集团等单位相关负责人参

加。

在方岩镇岩后村，慰问组一行向困

境学子小应送去慰问金以及生活物资，

详细了解他的学习情况和生活中面临

的困难，鼓励他要加倍努力学习，树立

远大的理想和抱负，改变自己和家庭的

命运。

随后，慰问组一行前往文楼村、象陌

堂村，慰问困境学子小杨和小娜。小杨

来自一个低保家庭，父亲患有二级精神

残疾，平日里一家人依靠爷爷奶奶做手

工维持生计；小娜同样来自低保家庭，她

与四级肢体残疾的父亲和年幼的弟弟一

起生活。群升集团相关负责人了解到他

们的家庭情况后表示，今后将坚定助困

助学的脚步，持续开展爱心助学活动，为

更多困境学子提供帮助。

“慈善不仅仅是物质上的帮助，更是

心灵上的慰藉和鼓励。我们希望通过这

样的活动，为这些孩子和他们的家庭解

决一些实际困难，同时传递社会对他们

成长的关注和支持。”市慈善总会相关负

责人说。

据了解，“群升青苗计划”是由群升

集团发起的一项长期公益项目，专注于

资助困难家庭儿童教育事业，旨在为

困境学子搭建实现自我价值的桥梁。

该项目每年出资 50 万元，资助范围涵

盖全市中小学各年龄段的困境学子。

5 年来，“群升青苗计划”已累计资助我

市 962 名 学 生 ，资 助 金 额 达 247.4 万

元。一笔笔善款如同一颗颗希望的种

子，重新点燃了困境学子走向美好未

来的希望之火，照亮了他们前行的道

路。

市慈善总会开展“群升青苗计划”走访慰问活动

关爱困境学子 点亮希望之光

南苑区块安置房
工地开放日活动举行

提升城市更新
工作满意度

本报讯（融媒记者 贾佳俊）1月

22 日上午，我市举行南苑区块安置

房工地开放日活动，邀请部分征迁

户代表走进工地，了解工程进度和

施工质量，提升城市更新工作参与

度、满意度。

活动现场，征迁户代表实地参

观了样板间，了解建筑材料使用、工

程质量等情况。项目负责人对征迁

户代表提出的问题一一进行解答。

南苑区块安置房建设工程项目

总投资约 357.2 亿元。鲜花市场区

块于2023年9月16日开工，已完成

总工程量的 55%，主体部分全部结

顶，计划 2026 年 4 月交付；老农贸

市场区块已完成总工程量的 41%，

计划 2026 年 8 月交付；华丰菜场区

块已完成总工程量的 43%，结顶 3

幢，计划2026年6月交付。

接下来，我市将持续推进安置

房建设，构建“政府监督、社会监理、

企业保证、质量第一”的质量监督体

系。各参建单位坚持高标准建设、

高效能管理，精心组织，科学施工，

确保安置房如期建成，让居民住上

“安心房”、圆“安居梦”。

城市更新进行时

公交公司开展纯电公交车
消防应急处置演练

提升应急能力
筑牢安全防线

本报讯（融媒记者 曹润鑫 程

卓一） 1 月 21 日，市交旅集团公交

公司在汽车东站组织开展纯电公交

车突发消防事件应急演练，提升驾

驶员应急应变能力，全力筑牢市民

出行安全防线。

演练模拟了纯电公交车在行驶

过程中突发自燃的场景。驾驶员在

安抚乘客情绪的同时，快速疏散乘

客，按下一键报警按钮，并使用灭火

器进行初期灭火。应急小组接警后

迅速抵达现场，拉起警戒线，展开灭

火救援行动，成功控制火情。


